

SOCIÉTÉ LITTÉRAIRE, HISTORIQUE ET ARCHÉOLOGIQUE DE LYON. —
Séance du 1^{er} juillet 1891. — Présidence de M. Alexandre Poidebard. —
M. P. de Bouchaud communique quelques pages de souvenirs personnels sur le poète provençal Roumanille, qu'il fait suivre de la lecture de deux poésies s'y rattachant, et ayant pour titre : *L'Automne* et le *Printemps*. — M. Théodore Camus lit le récit d'une excursion dans les Alpes françaises, intitulé : *Dans le massif de l'Oisans*. — M. l'abbé Relave termine la séance par la lecture d'une étude critique sur la *Légende des siècles* de Victor-Hugo (1^{re} série).

SOCIÉTÉ D'AGRICULTURE, HISTOIRE NATURELLE ET ARTS UTILES DE LYON. — *Séance du 3 juillet 1891.* — Présidence de M. Gensoul. — Sur l'avis que M. le Ministre de l'agriculture met, cette année, à la disposition de la Société, une somme de 1,500 francs à titre d'encouragement aux améliorations agricoles, la discussion est ouverte sur le partage de cette somme. Il en sera fait trois parts : une pour les champs d'expérience sous la direction de M. Raulin, une pour un concours spécial destiné à encourager la propagation de la race des brebis dite de *Millery*, la troisième pour distribuer des semences à quelques-uns des agriculteurs les plus éprouvés par les rigueurs de l'hiver et qui n'ont pas été compris dans les distributions déjà faites. — M. Gensoul fait une communication sur l'importante publication (Paris, Baudry), due à M. Lacoine, membre correspondant, sous-directeur de l'observatoire de Constantinople. Dans cet ouvrage, l'auteur passe en revue les différents calendriers en usage et donne des tables de correspondance qui permettent d'arriver à la concordance des dates.

Séance du 17 juillet 1891. — Présidence de M. Gensoul. — M. le Président annonce, aux applaudissements de ses collègues, que M. Galtier et M. Deville viennent d'être promus, le premier dans l'ordre de la Légion d'honneur, le second dans l'ordre du Mérite agricole. — M. Cadéac, professeur à l'École vétérinaire, fait hommage à la Société d'un travail rédigé en collaboration avec M. Meunier, sur les effets de l'alcoolisme. Sous le nom d'*alcoolisme*, on désigne des affections tout à fait distinctes, suivant qu'elles sont provoquées par l'abus de liqueurs purement alcooliques, ou de liqueurs aromatisées, notamment de celles qu'on nomme communément *Eau d'arquebuse* et *Absinthe*. Une vingtaine de plantes aromatiques labiées et ombellifères